



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

Campus Comitán

Licenciatura de Medicina Humana

PASIÓN POR EDUCAR

Tema: La filosofía de la fisiología humana en siglo XXI.  
(RESUMEN)

Alumno: Rosario Lara Vega

Semestre: 2° Grupo: C

Materia: Fisiología

Docente: Daniel López Castro

 UDS Mi Universidad

 @UDS\_universidad

[www.uds.mx](http://www.uds.mx)

Mi Universidad

Tel. 01 800 837 86 68

La filosofía de la fisiología humana en siglo XXI.

Para comenzar en la carta que Esculapio le dejó a su hijo nos habla sobre las diferentes circunstancias que tendrá que pasar al ejercer la profesión de médico.

Así mismo le menciona que ser doctor es de mucho sacrificio tanto físico como psicológico que demuestra su ser noble ante el servicio de la sociedad. Debemos estar dispuesto para atender en todo momento a la gente, sin importar cansancio ni agotamiento.

Debemos tratar a los pacientes por igual sin discriminar por su estado económico, siempre buscar el salvar las vidas, Tendremos que escuchar todo lo que dice su paciente así sea para explicar un dolor o una aflicción hasta escuchar pacientes que acuden a ti solo para que los escuches sin tener ninguna enfermedad de cierta forma ser empáticos con el paciente.

Como médicos en la actualidad gracias a los acontecimientos históricos la medicina como profesión fue adquiriendo valores que deben de regir a un buen trato o una buena interacción medico paciente, ya que estamos regidos por normas éticas que son importantes para aplicar a los nuevos problemas médicos.

Así se estableció un acuerdo sobre principios básicos: beneficencia, no maleficencia, justicia y respeto por la autonomía del paciente con sus dos reglas de confidencialidad y de veracidad, para respetar los derechos y claro el ambiente de atención medica sea adecuado y sea el modelo médico que sea acoplarse a los principios básicos que nos da aprender la bioética, para hacer un trato más humanizado como lo hacía ver Esculapio.

La medicina hipocrática se desarrolla en el núcleo de la cultura griega, en el seno del crecimiento de la filosofía y del conocimiento que surgen en el siglo de Pericles.

El proceso duró más de 1000 años; la medicina primitiva griega, vinculada a la mitología, se refería a Asclepio, Esculapio en la versión romana, dios de la medicina, Quirón, el centauro, quién le enseñó las artes y la medicina Hipócrates estaba convencido de que el estudio del cuerpo debería proceder del estudio de la entera naturaleza.

El médico es, según Platón, el hombre que a base de lo que sabe acerca de la naturaleza del hombre sano conoce también al enfermo, y sabe encontrar los medios para restituirlo a su estado normal

En esta época diversos filósofos se encargaron de dar alusión a los inicios de la ética médica buscando la cura del paciente con sus estudios y conocimientos de acuerdo a su época, como el juramento Hipocrático que nos dice lo que el médico debe de hacer y como hacerlo para dar salud al paciente.

De tal forma se empezó a observar que la ética médica es una disciplina que acompaña al médico a lo largo de su vida profesional y esta misma permite, en su condición de ética aplicada, analizar los problemas éticos para tomar decisiones

Por otra parte, en la actualidad aparece la deontología médica que complementa a la ética médica como un suplemento que se expresa en un código profesional para tipificar, calificar y sancionar los problemas éticos que aparezcan en la relación médico-paciente, en las relaciones de los médicos entre sí y con las instituciones sanitarias.

La formación médica es la base que permitirá a las nuevas generaciones de médicos alcanzar los niveles que se requieren para lograr las capacidades que garanticen un impecable ejercicio profesional que se adapte a las cambiantes condiciones que la medicina actual impone, y que requiere un enfoque humanista congruente con las exigencias y las expectativas de los pacientes en su contexto individual y en sus dimensiones humanas.

La profesión médica siempre estará al servicio del ser humano y de la sociedad, siempre dando el respeto de los derechos humanos, la dignidad de la persona y el cuidado de la salud del individuo y de la comunidad como deberes primordiales del médico.

## Bibliografía:

Lizaraso Caparó, Frank, & Benavides Zúñiga, Alfredo. (2018). *Ética Médica*. Horizonte Médico (Lima), 18(4), 4-8. <https://dx.doi.org/10.24265/horizmed.2018.v18n4.01>

Análisis de los principios éticos en juramentos médicos utilizados en las facultades de medicina de la Argentina en relación al hipocrático. (s. f.). <https://www.medicinabuenosaires.com/demo/revistas/vol58-98/2/juramentosmedicos.htm>. Recuperado 11 de febrero de 2022, de <https://www.medicinabuenosaires.com/demo/revistas/vol58-98/2/juramentosmedicos.htm>

Universidad de Navarra. (s. f.). *El Código de Ética y Deontología Médica*. Material de Bioética. Unidad de Humanidades y Ética Médica. Recuperado 11 de febrero de 2022, de <https://www.unav.edu/web/unidad-de-humanidades-y-etica-medica/material-de-bioetica/el-codigo-de-etica-y-deontologia-medica>

Lloyd, G. E. R. (2000). Filosofía y medicina en la antigua Grecia: modelos de conocimiento y sus repercusiones. *Asclepio*, 52(1), 111–126. <https://doi.org/10.3989/asclepio.2000.v52.i1.191>